

De la edición de anoche

Crónicas barcelonesas

La crisis industrial

Las noticias que se reciben de los centros fabriles de la región, son en extremo alarmantes en cuanto se refiere a la crisis del trabajo que por todo Cataluña se deja sentir.

Todos los informes coinciden en que se acercan días de prueba para nuestra industria si no se acierta a poner un dique que contenga el avance de la ola de exceso de producción que amenaza poner en grave riesgo a la industria catalana. Este exceso de producción trae aparejado, como es de rigor, la paralización de la maquinaria y la inactividad de los brazos humanos.

Los actuales momentos son, pues, de gran responsabilidad, que obligan a pensar serenamente a cuantos ocupan los más preeminentes puestos de la industria y la economía catalanas, ya que ellos se hallan en el deber de dar las soluciones que al ser puestas en práctica por los demás pueden devolver la tranquilidad a los espíritus seriamente amenazados por el pavoroso problema del hambre, cuya fatídica silueta comienza a vislumbrarse en el horizonte.

No son los momentos actuales los más apropiados para que nadie se detenga a averiguar de quién es la culpa de lo que ocurre, ni para exigir el rendimiento de cuentas a los improvisados, que nadando en la abundancia llegaron a creer desaparecida para siempre la competencia extranjera.

Debemos ser generosos e indulgentes con los culpables de cuanto ocurre. No debemos pedirles el tanto de culpa en que hayan podido incurrir, pero sí debemos exigirles que hagan exámen de conciencia y que, después de un sincero arrepentimiento, se dispongan a renunciar a sus egoísmos individuales en aras del bienestar colectivo, siguiendo sin vacilaciones ni resquemores el camino que los prudentes y sabios le tracen.

Lo grave de la situación y los peligros que de no conjurarse en plazo breve pueden presentarse, exigen grandes sacrificios y obligan a todos por igual.

No es solamente al Gobierno a quien debe pedirse que alargue la mano para salvarnos en estos instantes de angustia. Debemos formar con nuestros brazos y con nuestros cuerpos una ciclópea muralla capaz de resistir el formidable empuje de la avalancha.

De esta forma haremos frente a la situación y podremos enorgullecernos ante el resto de España, de habernos salvado por nuestros propios recursos. Y no se podrá echar en cara a la industria catalana el fracaso del proyecto de ley de beneficios de la guerra.

José Comart.
Barcelona, Marzo, 1921.

Gobierno civil

Licencias de caza

El gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Rafael Moreno La Hoz, vecino de Cabra; don Juan García Muriel, de Priego; don Gaspar Torralba Copado, de Villanueva de Córdoba; don Juan Luque Cantero y don Antonio Ramírez Roldán, de Nueva Carteya; don Eduard Castillejo Molleja, de Villa del Río; don Manuel Jiménez López, de Zuheteros; don Rafael López Galisteo, de Baena; don Antonio Vázquez López y don José R. Gallardo Serrano, de Valenzuela; don Manuel Cambrón Ríos y don Francisco Sergio Infante Lama, de Valsequillo; don Manuel Fernández Herrero, de Torrecampo; don Francisco Gómez Carrizosa, de Villanueva del Duque; don Juan Hocés López, de Espiel; y don Miguel Alda Aparicio, de Córdoba.

Informe

La Jefatura de Minas de esta provincia interesa del señor gobernador civil que ordene a la Comisión provincial que remita los expedientes, informados de varios registros mineros.

Automóvil

Ha solicitado que sea inscrito en el registro correspondiente un automóvil de su propiedad el vecino de esta capital don Juan Contreras.

Súplica

En este Gobierno se ha recibido un pliego, firmado por la mayoría de los propietarios del término de Pedroche, interesando del señor gobernador que dicte severas órdenes a fin de que se extinga la plaga de langosta que hay en aquellos terrenos, la cual les causa los perjuicios consiguientes.

MILITARES

Presentados

El comandante de la Academia de Infantería don Aureliano Álvarez, y el capitán de la misma don Francisco López Bravo, procedentes de Toledo, y marchan a Sevilla en comisión del servicio se han presentado en el Gobierno civil de la plaza.

En la Casa de todos

La cuestión del gas

Durante todo el día de hoy ha estado en la secretaría del Ayuntamiento el proyecto de contrato redactado por la potencia del municipio, y que en breve ha de ser presentado a la Empresa de Gas y Electricidad, para proceder a discutirlo.

A pesar de que el alcalde envió ayer unos besalamanos rogando a los concejales pasasen por la secretaría para proceder a su estudio, podemos asegurar que no habrán llegado a ocho los ediles que se han tomado la molestia de realizarlo.

Claro que luego cuando llegue la hora de la discusión, esos mismos ediles que ahora se desentienden del asunto, serán los primeros en manifestar su disconformidad, alegando no conocer las bases presentadas por sus compañeros.

Visita

Esta mañana ha visitado al alcalde en su despacho oficial, el administrador de la Fábrica de Gas y Electricidad don José Zurbano.

La comisión de Abastos

El lunes, después de discutida en la sesión pública la instancia que presenta el señor Fernández Vergara, en súplica de que se le conceda tres meses de licencia para poder atender al restablecimiento de su salud, quedará la comisión de Abastos sin presidente.

El señor Fernández Vergara, que a Dios gracias goza de una salud envidiable, pretende marcharse de la comisión de Abastos, dejando el capítulo de subsistencias para que otro lo arregle.

Según parece, el teniente de alcalde que le corresponde ocupar el puesto que deja el señor Fernández Vergara es el señor Martínez Navarro.

Con esta comisión son tres las que ha de presidir el edil conservador, pero es el caso, que si el señor Fernández Vergara estaba incapacitado por su calidad de industrial para ocuparse de abastecer las subsistencias, en idénticas condiciones se encuentra el señor Martínez Navarro, ya que es dueño de un establecimiento de ultramarinos.

Nosotros entendemos que en estos asuntos no se puede ser juez y parte, y al mismo tiempo creemos llegada la hora de solicitar que la Junta provincial de Subsistencias, al igual que sucede en otras capitales, sea la encargada de tasar los artículos alimenticios, dejando a la comisión municipal de Abastos un papel más pasivo.

Sección de primera enseñanza

Comunicación

Por la Dirección general de primera enseñanza se ha ordenado que a los maestros morosos les sea aplicado el artículo 129 de los estatutos.

Matrona

En esta Sección administrativa se ha recibido un título de matrona que remite el rector de la Universidad de Barcelona, a favor de doña Carmen Canals Jim.

Licencia

Se han concedido treinta días de licencia al maestro de Pueblonuevo del Terrible don Pascual Barbudo Cantarero.

UNA CARTA

Señor director del «Diario de Córdoba» y de «El Defensor».

Muy distinguido señor nuestro: Esta Cámara Agrícola, que accidentalmente presido, se ha extrañado de que pueda darse por aludida la prensa de esta capital, cuando refiriéndonos a los periódicos de la corte, hemos dicho «que el único periódico que sin estímulos de ninguna clase está haciendo una campaña en justicia y sostén de la agricultura ha sido «La Correspondencia de España».

¿Es que necesitan los periódicos de provincias y mucho menos los de esta capital, que al hablar así se haga excepción de ellos? Estimamos que no; primero y principal porque es sabido por todos que han estado siempre a nuestra disposición, y segundo y último, porque en la Asamblea Regional que celebramos en el Círculo de La Amistad, no fué solo un señor el que se levantó en defensa de esta prensa, que nadie la atacó, sino que hubo otro señor que pidió la palabra y antes que referirse a nada de lo que motivó la dicha Asamblea, empezó dando gracias a toda la prensa de esta capital, por lo desinteresadamente que ha acogido siempre cuanto se ha relacionado a las cuestiones agrícolas.

Con lo expuesto esperamos quedarán satisfechos los señores que dirigen «El Defensor» y «Diario de Córdoba», así como los demás señores que dirigen «El Liberal» y «La Voz», dado caso de que hayan podido sentirse aludidos.

De usted afectísimo amigo seguro servidor que estrecha su mano, por la Cámara Agrícola, el presidente accidental, A. Gómez.—Rubricado.

De subsistencias

La Junta provincial de Subsistencias recuerda nuevamente a los labradores, almacenistas y fabricantes, tanto de cereales, como de aceites, la obligación que tienen de presentar en sus municipios las relaciones juradas, así como las altas y bajas que tengan de los mismos artículos, advirtiéndolo—por última vez—que está dispuesta a imponer multas de la mayor cuantía a todos aquellos que falten a lo anteriormente dispuesto, así como que se considerarán, como tenencias clandestinas los cereales y aceites que no estén declarados, a cuyos dueños se les seguirá expediente administrativo por la falta antes citada.

Dentro de breves días saldrán en visita de inspección por los pueblos de esta provincia, los inspectores delegados de Abastos, con el fin de comprobar las existencias de cereales y aceites que existen en poder de los labradores, almacenistas y fabricantes; cuyas existencias serán comprobadas con las relaciones juradas presentadas por los mismos en sus municipios. Dichos inspectores llevan órdenes severísimas con el fin de hacer cumplir exactamente cuanto disponen las leyes de Abastos.

La guardia municipal

La verdad en su lugar

Por las entidades anteriormente citadas se ha comprobado que los señores representantes de la Empresa conocían que el Excmo. Ayuntamiento en aquella misma hora estaba celebrando junta de asociados para la aprobación de las ordenanzas de varios impuestos, y como es natural, esperaba el señor alcalde la terminación de dicho acto para recibir a los referidos consejeros.

Es igualmente cierto que el concejal don Ramón León Priego expuso a la representación de la Empresa, que aunque las bases estaban aprobadas por las respectivas ponencias, estimaba de justicia que las conocieran los demás concejales que constituyen el Ayuntamiento.

Después de las bases aprobadas por la corporación municipal, por las entidades invitadas y el representante de la Empresa, este señor hizo modificaciones que destrulan lo acordado anteriormente, demostrando este hecho que el Ayuntamiento cumplió con su deber y que los representantes de la Empresa no pueden alegar no ser recibidos por el alcalde, toda vez que éste se encontraba dentro del Ayuntamiento cumpliendo deberes de su cargo.

El señor Enriquez Barrios

El diputado por la circunscripción don Manuel Enriquez Barrios, a quien se telegrafió por el presidente de la Federación Gremial, ha contestado hoy con una carta al señor Carrillo Pérez, manifestándole, que no habiendo recibido a tiempo el telegrama, y teniendo conocimiento por la prensa del mismo, ha telefonado al señor Gavilán interesándose con gran interés por el mismo asunto.

El presidente de la Cámara de Comercio

«José Carrillo Pérez.—Córdoba.—Gavilán está en Toledo; espere hasta hoy por si podía verlo, sin haber llegado hasta este momento; regresamos esta noche. Te saluda afectuosamente.—Manuel Rodríguez.»

Citaación

Se ruega a los representantes del Círculo de Labradores, Industriales y Comerciantes, Unión Comercial, Junta de Defensa y Progreso de Córdoba, Federación Gremial, Cámara de Comercio y Círculo Mercantil, para que concurran mañana domingo, a las once de la mañana, al salón de actos de dicho Círculo, para cambiar impresiones y conocer las nuevas bases presentadas por el Excmo. Ayuntamiento, para solucionar este asunto de tanto interés para el vecindario de esta capital.

Dora la Cordobesa

Entre el personal del Cuerpo de Correos de esta capital, ha producido excelente impresión el rasgo de altruismo de la simpática Dora la Cordobesa, nuestra eminente paisana, ofreciendo desinteresadamente su concurso para la función benéfica del próximo día 15, a beneficio del Colegio de Huérfanos del Cuerpo de Correos.

Dado el objeto a que se destinan sus ingresos, que no es otro que aliviar la situación de niñas criaturas privadas del cariño paternal y del amparo y dirección que les permita convertirse en ciudadanos de provecho, toda persona que de algún modo contribuya a obra tan altruista, bien puede enorgullecerse de su misión.

Muchos son los aplausos que recoge la hermosa artista en el palco escénico, pero los más resonantes y de verdadero agradecimiento, serán aquellos que broten de los corazones de los desvalidos huérfanos, en demostración del reconocimiento que hacia aquellas personas que contribuyeron con el esfuerzo de su trabajo personal a sacarlos de su trágica situación.

Continúe la simpaticísima Dora con corazón tan bondadoso, en la seguridad que encontrará la justa recompensa a que se hace acreedora.

E. Illán,
Oficial del Cuerpo.

El alumbrado público

Las entidades de esta capital que fueron invitadas por el Excmo. Ayuntamiento de Córdoba, para intervenir en el nuevo contrato de gas, en contestación al último telegrama dirigido al señor Gavilán, han recibido el que a continuación se copia:

Presidente Federación Gremial y Junta de Defensa y Progreso.—Córdoba.

«No acertamos a explicarnos contenido de su último telegrama; sólo sabemos que convenido que a las seis de la tarde del último martes, se reunirán Ayuntamiento y representación fuerzas vivas con consejo sociedad para firmar bases nuevo contrato suministro y convenio pago, donde hubo de esperar consejo inútilmente en oficinas municipio hasta más ocho y media noche, horas en las que no teniendo noticia alguna del Ayuntamiento y habiendo llegado a su conocimiento que algunos señores concejales como posteriormente confirmo señor alcalde se oponían a que se formalizaran tales bases sin haberlas hecho, estudiado previamente, considero debía retirarse como se retiró de las Casas Consistoriales.—Gavilán.»

La Fábrica del Gas multada

El gobernador civil, como presidente de la Junta provincial de Subsistencias, ha impuesto a la Fábrica de Gas y Electricidad de esta capital, una multa de quinientas pesetas, por vender el carbón de cok a mayor precio que el fijado en la tasa.

Nos parece muy bien la actitud del señor Blasso Perales, y le alentamos para que prosiga la labor que ha emprendido en favor del pueblo de Córdoba.

Sociedad deportiva de caza y pesca

En junta directiva celebrada por dicha sociedad en el día de ayer, se tomaron los acuerdos siguientes:

- 1.º Aprobación de cuentas, notificación del pago hecho por las denuncias presentadas hasta la fecha, por infracción de la ley de Caza y Pesca, así como los premios hechos efectivos por haber dado muerte a animales dañinos, presentados a esta sociedad.
- 2.º Se tomó el acuerdo de que durante el período de veda no se hagan efectivos los premios por muerte de animales dañinos.
- 3.º Interesar de las autoridades y particulares que velen por el más fiel cumplimiento del respeto de la ley de Caza y pesca.
- 4.º La junta directiva recibirá cuantas denuncias oficiales o particulares se le presenten en su domicilio provisional, Círculo de Labradores.
- 5.º Para conocimiento de todos en general, se hace saber que las denuncias que se han recibido hasta el día de la fecha, han sido trasladadas a la autoridad competente.
- 6.º Interesar del señor Delegado de Hacienda certificado en que consten todos los terrenos que legalmente se encuentren vedados de caza en todo el término municipal de Córdoba y su provincia.

La Directiva.

TRIBUNALES

Juicio oral

Día 7.—Vista de la causa instruida en el juzgado de Castro del Río, por atentado, contra Pedro Jiménez Moreano y otros. Defensor, el señor Calderón y procurador, señor Usano.

Juicio por jurados

El mismo día, causa seguida en el juzgado de Posadas, por malversación, contra Francisco Doblas Cabello y otros tres. Defensor, señor Calderón y procurador señor Sáinz de la Torre.

La Fábrica del Gas multada

El gobernador civil, como presidente de la Junta provincial de Subsistencias, ha impuesto a la Fábrica de Gas y Electricidad de esta capital, una multa de quinientas pesetas, por vender el carbón de cok a mayor precio que el fijado en la tasa.

Nos parece muy bien la actitud del señor Blasso Perales, y le alentamos para que prosiga la labor que ha emprendido en favor del pueblo de Córdoba.

HACIENDA

La Delegación de Hacienda de esta provincia ha recibido una circular de la Dirección general del Tesoro público, disponiendo que, como fin de año económico, se satisfagan dentro del presente mes todos los pagos, y para que lo ordenado tenga el debido efecto, sabemos que todos los habilitados del personal remitirán las nóminas de los haberes del corriente mes el día 10 del actual.

DE SOCIEDAD

Viajes

Marcharon a Priego don Carlos y don Pablo Molina.

—Regresó a Carcabuey el diputado provincial don Nicolás Camacho Lozano.

—Llegaron en el correo de esta tarde don Francisco Molina, don Pascual Calderón y don Fernando Romero.

—De Ceuta llegó el alférez de Veterinaria don Ramón Tomás Saldaña.

—De Málaga, la señorita de Gómez Aranda.

—De Algeciras, el gran actor don Emilio Thuiller.

—De paso para Madrid, se ha detenido breves momentos en esta capital el cardenal arzobispo de Toledo don Enrique Almaraz Santos, acompañado de su hermano don Eugenio.

Nombramiento

Nuestro querido amigo el digno juez municipal del distrito de la izquierda, don Gregorio Prado Ramos, ha sido nombrado juez de instrucción de Castellote.

Felicidades efusivamente al señor Prado por su merecido ascenso.

Los Peritos Agrícolas

Los alumnos de esta Granja han recibido un telegrama y una carta de sus compañeros de Albacete, invitando no solo a éstos, sino también a los profesionales, a la asamblea que se celebrará del seis al diez, en dicha población, para que dicho acto no pase desapercibido y las gestiones de la asamblea sean más fructíferas, notificando al propio tiempo la asistencia de representaciones de Valencia, Valladolid, Zaragoza y Ciudad Real, y las adhesiones de las restantes Escuelas de Peritos de España.

Reina gran entusiasmo para esta asamblea, de la que han de salir acuerdos importantes que beneficiarán grandemente a los Peritos.

Sucesos y denuncias

Pérdida y rescate de mil pesetas

Hace unos días, en ocasión de ir a cambiar un billete de mil pesetas el dependiente del Hotel Simón, José Gómez Martín, al Banco de Albacete, lo perdió en el trayecto que media entre el hotel y el referido Banco.

Puesto el hecho en conocimiento de la guardia civil, el teniente jefe de línea de esta capital, en unión de la pareja de requisitoria, compuesta por los guardias Ruiz Salido y Soto Cidancha, consiguieron averiguar que el billete se lo habían encontrado los niños Manuel Gil Muñoz, de diez años y José Sánchez Moreno, de ocho, cuando se dirigían hacia la escuela, llevándose el billete el José Sánchez.

Al ser interrogados ambos niños, confirmaron ser cierto el hallazgo, y que al Sánchez se lo habían querido comprar otros muchachos, a lo que él no accedió, guardándolo con otros de anuncio en los libros de estudio; pero que sus padres lo ignoraban.

Reconocidos los libros que decía el niño a presencia de su padre, se halló el billete de mil pesetas, serie L, número 922.528, agregando los padres que no sabían nada de lo sucedido, por lo que no aparece cargo alguno contra los mismos, ni contra los niños, dada su poca edad, habiéndose entregado la aludida cantidad a su dueño.

Durante varios días ha sido por el barrio de San Nicolás, el tema de todas las conversaciones, la desaparición del referido billete.

Carece de fundamento el rumor propagado por algunas personas, de que el billete estuviera en poder del maestro de escuela, donde reciben educación los niños antes citados, toda vez que es completamente ageno a este asunto.

Hurto de caballerías

En la casa cuartel de la guardia civil de Cerro Muriano, se presentó Manuel Díaz Reyes, denunciando que del corral «San Cibrán», habían desaparecido cuatro caballerías mayores, propiedad de don Juan Segundo Díaz, vecino de esta capital.

Igualmente de la finca «La Torrecilla» ha desaparecido dos caballerías mayores, que pertenecen a don Enrique Salinas Diéguez, sospechando que al igual de las anteriores hayan sido hurtadas.

La guardia civil hace gestiones para detener a los autores de dichos hurtos y rescatar las caballerías.

Hombre herido

En la casa de socorro ha sido asistido de una herida contusa en la cabeza, de pronóstico reservado, José Buitrago Contreras, que, según manifestó, se la causó Francisco Gálvez Páez «Ojitos».

De lo sucedido se ha dado cuenta al juzgado de instrucción.

Los cocheros

Ha sido denunciado al alcalde el cochero Juan González, que tenía abandonado su vehículo.

Bien hablada

Al juzgado municipal se ha dado cuenta de la denuncia que ha presentado Epifania Ponferrada Martín, contra Josefa Caballero, por malos tratos de palabra.

Blasfemo

Ha sido detenido y puesto a disposición del gobernador civil un individuo llamado Francisco Núñez Muñoz, por blasfemar en la vía pública.

Detenidos

Por los guardias de Seguridad números 37 y 48 han sido detenidos Vicente Marcos Zamora y Francisco Carrascosa Bonares, por orden del señor gobernador civil.

Mejora importante

El Director general de Comunicaciones ha remitido a don Manuel Enriquez Barrios, el telefonema siguiente:

«Me es grato comunicarle que conforme prometí en mi visita a esa, he firmado Real orden convocando subasta servicio conducción en automóvil correspondencia Córdoba a sus estaciones. Celebro haberle complacido saludándole atentamente.»

Notas teatrales

En Eslava, la compañía que dirige Catalina Bárcena, ha estrenado la comedia de Fiers y Croisset, titulada «El regreso».

La obra no tuvo el éxito que se esperaba.

«El Castillo de los ultrajes», la nueva obra del fecundo autor Muñoz Seca, continúa representándose con éxito en el teatro de la Comedia.

—La compañía argentina que dirige la insignie Camila Quiroga, debutará en el teatro Llorens de Sevilla, el próximo día doce.

—En el Tivoli, de Barcelona, debutará el próximo Sábado de Gloria, la obra de bailes rusos Grivilor, con la ópera «Fi Fi».

Después se presentará la compañía de verso de don Jacinto Benavente, que dirige el gran actor Ricardo Calvo.

—Mademoiselle Robinne, la eminente actriz francesa, dará tres representaciones en el teatro Romea, de Barcelona.

Con la excelente artista va un cuadro de compañía muy notable, en el que figura como primer actor M. Alexandre.

Almacenistas, cosecheros y exportadores de aceites de oliva... aceitunas y garbanzos... CASA FUNDADA EN 1843... OFICINAS Y ALMACENES... Avenida de Canalejas, 44 y 46.-CORDOBA

POR LOS PUEBLOS

Por no casarse... Cuando transitaba por los terrenos del cortijo 'Faldar', del término de Montemayor, una pareja de la guardia civil oyó por aquellos lugares grandes ruidos...

Información telefónica

De Madrid

Madrid 5 (2 t.) La 'Gaceta' Este diario oficial publica hoy las siguientes disposiciones de interés general: Disponiendo que la Corte vista de luto durante diez días por el fallecimiento del Rey de Montenegro...

abonará a cada uno cien pesetas por corrida.

Si en la revisión de algún contrato se justificase que había ocultación de la cantidad que el matador cobraba por la corrida, abonará al picador 250 pesetas, como indemnización. Si algún matador reincidiese en esa falta, abonará, como indemnización, 500 pesetas...

Diligencias judiciales

Barcelona 5.—El juzgado que entiende en el sumario por la explosión de la caldera ha efectuado hoy una inspección ocular en el lugar de la catástrofe. También recibió declaración a varios testigos presenciales. El juez ha oficiado a los peritos ingenieros para que dictaminen acerca de los daños causados por la explosión...

Sobre la creación de un tercer juzgado municipal

Bilbao 5.—Con motivo de la creación de un tercer juzgado municipal en esta capital, y para evitar un asunto de competencia, se ha solicitado del ministerio de Gracia y Justicia la fijación de una demarcación que afecte a ese nuevo juzgado. Obreros libertados Bilbao 5.—Han sido puestos en libertad los obreros detenidos como complicados en el atentado al jefe del personal de la fábrica de vidrios de Lamio durante los días que duró la huelga planteada...

La conferencia de Londres

Londres.—En la conferencia de ayer los griegos y turcos consumieron varios turnos. Los turcos se adherieron a los aliados para la ejecución del tratado de París. Reunión de los comunistas Berlín.—La comisión del partido comunista se reunirá en asamblea mañana, para tomar acuerdos relacionados con la proclamación de la república comunista y de la ofensiva y defensiva contra los soviets rusos. Horrores terremotos.—250.000 víctimas Nueva York.—Se tienen noticias de haberse reproducido los terremotos en las poblaciones de Kan Somt y de Shawsly en forma vintientista. El número de víctimas asciende a doscientas cincuenta mil. Combates entre las tropas del Panamá y de Costa Rica Londres.—Comunican del Panamá que el día veinte y ocho de febrero las tropas costarriqueñas atacaron la posición de Koto. Las tropas del Panamá rechazaron el ataque, haciéndole al enemigo treinta y nueve prisioneros. Por la noche se reprodujo el ataque, que igualmente fué rechazado, quedando en poder de las tropas del Panamá cien prisioneros más y una bandera costarriqueña. El Congreso mejicano Méjico.—El general Obregón presidirá las sesiones del Congreso y en las cuales se discutirán los proyectos del Gobierno sobre la situación bancaria, crisis del trabajo y reconstitución del ejército. La apertura del Parlamento portugués Lisboa.—En la próxima semana el gobierno se presentará a las Cortes. En la primera sesión se dará lectura al programa que presenta el nuevo gobierno. Los periódicos vuelven a publicarse Lisboa.—Esta mañana han aparecido de nuevo los periódicos 'O Seculo', 'Das Noticias', 'La Epoca' y 'La Patria'. Estos periódicos se han confeccionado con personal militar que ha facilitado el gobierno.

Reyería

En Fuente Tójar y en una taberna de Narciso Sicilia Moral, se presentó un individuo llamado Francisco Hidalgo González, bastante embriagado, sosteniendo una discusión acalorada por resentimientos antiguos, saliendo ambos a la calle desafiados, después de intentar el segundo pegarle al primero, por lo que aquél quiso defenderse, sacando un cuchillo de cocina, y una vez en la calle se entabló una lucha entre ambos resultando herido el Hidalgo en las dos manos, por cuyo motivo el Sicilia ha sido puesto a disposición del juez de aquella villa.

Hurto de leña

Por la guardia civil del puesto de Pedroche, ha sido sorprendido en el sitio conocido por 'Cañada de la jaca' al vecino de esta villa Manuel Nevado Reyes, que se hallaba cortando leña en la dehesa Lagal de Bramadero, sin la debida autorización por lo que ha sido denunciado.

Caballerías extraviadas

Del cortijo 'Varguitas', del término de Nueva Carteya, han desaparecido diez caballerías mayores, propiedad del vecino de aquel pueblo don José María Ortega, sin que se sepa quienes puedan ser los autores del hurto. También del cortijo denominado 'El Caño', del término de La Rambla, ha desaparecido una yegua, propiedad del arrendador de dicho cortijo, Sebastián Clavellina, sin que se haya podido averiguar quienes puedan ser los autores del robo. La guardia civil de las demarcaciones antes citadas, hace gestiones para detener a los autores de estos robos de caballerías.

LOCALES

En la exposición de Máquinas Singer que hay establecida en la calle Gondomar, está expuesto al público el grandioso manto que costado por suscripción popular iniciada por la excelentísima señora marquesa de la Mota de Trejo, y bordado por las religiosas del convento de Santa Isabel de los Angeles, de Córdoba, estrenará en la noche del Jueves Santo la sagrada imagen de Nuestra Señora de la Soledad. Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Manolita Flores, para el competente empleado de ferrocarriles, don Modesto Malla. La boda se celebrará en breve. Sociedad de ganaderos de la provincia de Córdoba Semana del 7 al 12 de Marzo de 1921 RESES MAYORES Don José Carbonell, 9 a 3'29; don Isaac Hólgado, 1 a 3'39; don Esteban Díaz, 2 a 3'29; don Manuel Fernández, 8 a 3'29; don Antonio Laguna, 3 a 3'30; don José Laguna, 4 a 3'30; don José María Casado, 3 a 3'30; don Juan Antonio Millán, 3 a 3'30; don José Molina, 5 a 3'32; don Francisco Martínez, resto, a 3'32. TERNERAS Don Juan García, 3 a 3'50; don Rafael Enriquez, resto, a 3'50. MENORES Don José Barrón, 16 a 3'19; don Lázaro Cepas, 45 a 3'19; señora viuda de Velasco, 15 a 3'19; don Esteban Díaz, 35 a 3'20; don Francisco Martínez, resto, a 3'20. NOTA.—Los precios libres para el comprador son: De 3'06 a 3'09, para el ganado vacuno, a 3'27 para terneras, y de 2'96 a 2'97 para lanar y cabrio. Precios de venta al público, del 8 de Marzo hasta nueva cotización: Pesetas Vaca con hueso, kilo a 3'60 sin 4'90 Ternera con 3'80 sin 5'20 Macho 3'60

El despacho regio

El Consejo de ministros celebrado en Palacio duró hora y media. Después del Rey recibió en audiencia al diputado señor Zorita, con una comisión que fué a invitar al Monarca al centenario de Villalar y colocación de la primera piedra del monumento a los comuneros de Castilla. El Rey prometió asistir a dichas fiestas. Después el Monarca recibió al señor Ortuño, al señor Levillier y al obispo auxiliar de Zaragoza. También visitaron al Monarca los señores Francos Rodríguez y don Albino Boruzo, que fueron a pedirle la intervención del Gobierno para recoger los niños huérfanos de Hungría. En la Presidencia Esta mañana el presidente del Consejo de ministros recibió, como de costumbre, a los periodistas en su despacho oficial. Manifestó el señor Dato que en el Consejo dió cuenta de los debates parlamentarios, y principalmente de los discursos pronunciados en el Senado con motivo de la discusión del mensaje de la Corona. Igualmente informó al Monarca de las gestiones que el Gobierno viene realizando en los asuntos de los trigos, aceites y aranceles, así como del resultado de la Asamblea de la Unión Mercantil. Anunció el señor Dato que el lunes celebrarán Consejo los ministros en la Presidencia. Fusilamiento del policía indígena que asesinó a un teniente El alto comisario de España en Marruecos comunica al ministro de la Guerra que esta mañana ha sido fusilado el policía indígena que ayer asesinó al teniente señor Malagón. Fué ejecutado por una sección de la mía a que pertenecía el infortunado teniente, la que voluntariamente se ofreció a ello, en prueba de lealtad y disciplina a los jefes y como prueba del cariño que profesaban al señor Malagón. La ejecución fué presenciada por las fuerzas de la plaza. Imposición de insignias El próximo lunes el ministro de Marina impondrá al contralmirante de la escuadra señor Cornejo las insignias que le han sido costeadas por la colonia que le han sido costeadas por la colonia de la Habana, con motivo de su visita a dicho punto al mando del acorazado 'Alfonso XIII'. Las bases aprobadas entre matadores, picadores y banderilleros Las bases de arreglo que presentaron en la junta de anoche a los matadores de toros y novillos los subalternos, son las siguientes: Los matadores de novillos que perciban por una corrida la cantidad de 800 pesetas, abonarán al picador ochenta pesetas. Los que cobren de 800 a 1.000 pesetas por corrida, abonarán cien pesetas. Los que cobren de 1.000 pesetas en adelante, pagarán al picador 125 pesetas. Si el matador utilizase dos picadores,

Firma de Instrucción Pública

El Monarca ha firmado hoy los siguientes decretos del ministerio de Instrucción Pública: Aprobando el presupuesto para la compra y adquisición de material de hierro y ejecución de las obras del nuevo edificio destinado a ministerio de Instrucción Pública. Aprobando el proyecto de reforma del edificio del Instituto de Lérida.

En los Almacenes de San Antonio, propiedad de los Sres. Carbonell y Compañía (S. en C.)

SE ALQUILAN DEPÓSITOS PARA ACEITES DE OLIVA Para precio y condiciones, diríjanse a los citados señores, calle Angel de Saavedra, 13

Enorme escándalo en la Diputación. Dos diputados se abofetean

Esta mañana dió comienzo la sesión plena de la Diputación provincial, en la cual se daría cuenta de una denuncia formulada por el diputado romanista señor Maturana, sobre el Hospicio de Aranjuez. El señor Maturana censuró a la comisión de Beneficencia por el traslado del Hospicio. Dice que desde el año 1914 viene protestando de este traslado, en el que se han invertido más de cien mil pesetas. El presidente niega que se hayan hecho tales gastos y para demostrarlo lee algunas cuentas que se pidieron a la Contaduría. El diputado señor Corcel pronuncia frases duras para el señor Maturana y éste se levanta del escaño y se arroja sobre su compañero y le abofetea. En el salón se promueve un formidable alboroto. Todos los diputados y los ugieres intervienen y logran separar a los señores Corcel y Maturana. El presidente suspende la sesión para constituirse en sesión secreta. En la sesión secreta el señor Maturana dijo que no tenía intención de agraviar en su discurso a ningún diputado ni mucho menos a la Corporación. No obstante, parece que el asunto ha quedado terminado con estas explicaciones, asegurándose que entre los señores Maturana y Corcel hay entablada una cuestión personal.

De Provincias

Barcelona Cuarenta detenidos en libertad Barcelona 5.—Han sido puestos en libertad cuarenta individuos que fueron detenidos hace días por orden gubernativa. Fallecimiento de un niño herido en la explosión de la caldera Barcelona 5.—Esta mañana falleció el niño de doce años Miguel Feus, que resultó herido a consecuencia de la explosión ocurrida ayer en la fábrica de aprestos de Robier. Alcalde interino Barcelona 5.—Por tener que resolver asuntos particulares el alcalde presidente, se ha encargado del despacho interino el primer teniente de alcalde.

La crisis del trabajo

Diez y seis mil obreros en paro forzoso.—La situación es gravísima Barcelona 5.—A la relación de setenta y cinco fábricas que se dió días atrás y en las cuales se habían reducido enormemente el número de obreros, hay que añadir quince que se han cerrado totalmente y cincuenta que han reducido a la mitad el número de operarios. En esta reducción han quedado sin trabajo diez y seis mil obreros. La situación se agrava por momentos y no se prevé una solución. Badajoz Horroroso crimen Badajoz 5.—Comunican de Cabeza del Buey que al pasar el jefe de policía del pueblo por las afueras se le acercó un individuo llamado Julián García Herro y le pidió una recomendación para que le diesen trabajo en una finca. El jefe de policía, llamado Gregorio Arias, contestó que a su regreso le entregaría una tarjeta de presentación. Al regresar el señor Arias al pueblo y llegar a la calle de la Vega, Julián y otros dos desconocidos le agredieron por la espalda, dándole numerosos golpes con un hacha. A consecuencia de las gravísimas heridas que le infirieron, el señor Arias falleció a los pocos minutos. Los criminales aún no han sido detenidos. Créese que el móvil del crimen ha sido la campaña que el jefe de policía venía desarrollando para expulsar del pueblo a la gente maleante. El vecindario está indignado por el horroroso crimen. Bilbao La compañía de Camila Quiroga Bilbao 5.—Ha llegado la compañía de comedias de Camila Quiroga, que se presentará esta noche al público. Reina gran entusiasmo por conocer el trabajo de estos artistas americanos. Llegada de Bergamin Bilbao 5.—En el expreso de esta mañana llegó el exministro don Francisco Bergamin, que esta noche pronunciará una conferencia en el Ateneo. Por la tarde, el señor Bergamin ha visitado los altos hornos.

San Sebastián

Un exalcalde condenado por malversación de fondos San Sebastián 5.—En la Audiencia ha continuado la vista de la causa seguida contra el exalcalde y el secretario del Ayuntamiento de Villafranca, por malversación de los fondos municipales. Informaron el acusador y el abogado defensor. El presidente hizo el resumen y acto seguido, el Jurado dió veredicto de culpabilidad contra el exalcalde, por apoderarse de los fondos municipales para usos particulares y de inculpabilidad para el secretario que obraba inconscientemente. Al exalcalde se le impone la pena de dos años de prisión, inhabilitación para desempeñar cargos públicos y pago de las costas. El secretario ha sido absuelto y puesto en libertad. Del Extranjero Las tropas rusas se niegan a combatir a los revolucionarios Londres.—Noticias de Moscú dicen que treinta y cinco mil soldados se han negado a salir para combatir a los revolucionarios. De Petrogrado han salido varios regimientos para hacer frente a los soviets.

LA BOLSA

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior 4% 70'35, Fin del mes 00'00, Amortizable 5% 93'25, etc.

PEDRO LOPEZ E HIJOS BANQUEROS

Apartado núm. 7.—Teléfono, 34.—CÓRDOBA Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

EN "EL METRO" LAS TELAS BAJAN DE PRECIO

Vestirse con economía lo consigue todo el que compre tejidos, géneros de punto y confecciones en el establecimiento conocido por EL METRO, calle Marmol de Bañuelos, núm. 2, y en la Sucursal, calle de San Agustín, 44. Esta casa, que tiene por sistema dar siempre buenos artículos a precios económicos, ofrece hoy una gran rebaja de precios en todos los artículos que trabaja. Aproveche el público esta oportunidad, comprando en esta casa, que siempre tiene géneros de ocasión y retazos a precios económicos. Pagos sobre mercancía.

Fábrica de Chocolates finos

MOVIDA POR ELECTRICIDAD LA ESTRELLA Viuda de Bartolomé Borrego Castro VILLA DEL RIO (Córdoba) Representante en esta plaza: D. JOSE SANCHEZ GALVEZ PLAZA DEL POTRO, 7 Para tomar buen chocolate es indispensable siempre exigir esta marca De venta en todos los establecimientos

ATENCION

Grandes rebajas de precios en todos los artículos SANCHEZ HERMANOS DUQUE DE HORNACHUELOS, 12, DUP.

Esta casa, que tiene por norma servir a su clientela a los precios más económicos, pone en su conocimiento que, a partir de esta fecha, ha efectuado grandes rebajas en todos sus artículos, como puede comprobar todo el que visite este establecimiento.

¿SEMEJANZA?

Pongamos los ojos en el café y los dulces

No habéis asistido nunca a una sesión plena de la Diputación provincial? No? Pues veréis.

Va se puede comprar el azúcar en los mercados y tiendas a 150 pesetas el kilo; pero si el azúcar vale en estos días...

Esa diferencia de precio del azúcar va derecha y a toda prisa al bolsillo del confitero, pastelero o cafeero.

Pongamos los ojos en los pasteles—ya que no las manos—y pensemos que ha bajado el azúcar más de la mitad, y que no es justo que esta baja sirva para engordar y redondear a los confeccionadores de tortas.

Debe de bajar inmediatamente el precio de los pasteles o declararemos el boicot a esa dulce y sabrosa mercancía.

Esta es una amarga verdad, pero amarga y todo hay que decirlo para que los emboscados entre el producto y la boca del consumidor se den cuenta de que están en descubierta y no continúen con el expolio.

En la infusión aromática—vulgo café—que nos sirven en los establecimientos de Córdoba, está haciendo falta hacer días una baja prudencial.

Habría un medio para que los consumidores consiguieran la baja del café independientemente de la voluntad del dueño: éste sería suprimir la propina, y de esta forma crearíamos un conflicto a los dueños y un beneficio a nuestros bolsillos.

Todas estas soluciones son muy fáciles de poner en práctica si cafeteros, pasteleros y dulceros siguen templando dulcemente la cuerda de los beneficios.

Sucesos y denuncias

Un presidente muy bueno, muy digno, muy efusivo, muy cordial, exageradamente atento y extraordinariamente bondadoso.

Hay que discutir el presupuesto del próximo ejercicio económico, y empezamos porque no hay ningún impreso del presupuesto en el salón.

Se discuten solo dictámenes, pero englobados, esto es, cada diputado que hace uso de la palabra ha de pedir lo que tenga por conveniente con arreglo a los intereses que esté obligado a defender.

Así vemos que se levanta un diputado por Montilla, y lo que tiene que tratar del presupuesto, es que se arregle una de las carreteras de aquel distrito.

El presupuesto se aprueba con ligeras modificaciones, que en nada afectan a su miserable confección.

¿Verdad que esto es muy parecido a lo que sucede en nuestro municipio?

Un presidente muy bueno, uno o dos diputados que se enteran de las cuestiones y tratan de ellas con grandes conocimientos, unos diputados que dicen sí y no cuando tienen la suerte de estar despiertos.

¿Verdad que esto es muy parecido al que sucede en nuestro municipio?

¿Por qué será que todas las corporaciones oficiales de una provincia llevan el sello indeleble de la ramplonería y de lo sistemático? Parece como si concejales y diputados provinciales estuvieran movidos por idéntico resorte, por la misma mano.

En la Diputación como en el Municipio, todo queda por hacer; aún no tenemos telefonía provincial, el edificio del Gobierno civil seguirá amenazando ruinas como hasta aquí, los centros benéficos en desorden, los bienes inmuebles de la Diputación continuarán ignorados y muchas cosas más que nosotros no pretendemos desempolvar porque podrían asfixiarlos al removerlos.

¿V para esto hay que convocar a la Diputación hasta cinco y seis veces seguidas? Ahora nos explicamos la falta de asiduidad que caracteriza a los diputados; después de todo, si su labor ha de ser negativa, si en aquella casa no se ha de hacer nada, si todo lo que huele a la casa provincial está cadáver, para qué tocarlo.

A los muertos y a los asuntos de la Diputación, descanso eterno. Un diputado, ayer decía que las corporaciones provinciales eran centros para el sostenimiento de empleados.

¿Qué razón tenía aquel padre de la provincial

F. Sánchez.

Subasta voluntaria

Se vende en subasta voluntaria, que tendrá efecto el día once de Marzo actual, a las once de la mañana, en la Notaría de don Diego del Río, Jesús María 4, la casa principal, número 8, de la Plazuela de las Cañas, cuya superficie, según los títulos de propiedad, es de ochocientos ochenta y seis metros y cincuenta y siete centímetros.

El pliego de condiciones para la celebración de la referida subasta, en el que consta el tipo mínimo para hacer proposiciones para la compra-venta de la predicha casa principal, está de manifiesto en la mencionada Notaría.

La referida casa puede ser vista todos los días de dos a cinco de la tarde.

Indicador religioso

Santos de hoy—San Olegario, obispo, y San Víctor, mártir. Mañana: Santo Tomás de Aquino, doctor, y Santos Perpetua y Felicitas, mártires.

Jubiléo circular.—El lunes en el convento de Capuchinos, por la señora marquesa de Valdeleiros, en sufragio de sus padres. San Agustín.—Como primer domingo de mes se celebrarán los ejercicios de costumbre a Nuestra Señora del Rosario, con sermón y procesión claustral.

Ortega y Munilla

En el expreso de Madrid, y acompañado de su hija, llegó a ésta el veterano y notable escritor don José Ortega Munilla.

En la estación le esperaba una representación de la Asociación de la prensa, que cumplimentó al ilustre viajero.

El señor Ortega Munilla estará en Sevilla hoy y mañana, marchando seguidamente a Isla Cristina, donde presidirá la inauguración de unas escuelas, costeadas por el alcalde de dicho pueblo.

El veterano escritor, acompañado por una comisión de la prensa, ha visitado diferentes monumentos.

El curso de «Retiros obreros»

El curso de «Retiros obreros», organizado por el Patronato de Previsión popular y la Caja de pensiones de la Unión Comercial, será inaugurado por el gobernador civil, señor Elio Molinero, el día 17 del actual, con una conferencia.

A ésta seguirán las de los señores García Oviedo, López Cepero, Monje y Bernal, Ollero (don C.) y las de otras personas cuya adquisición ahora se gestiona.

Para la clausura del curso se proyecta celebrar un solemne acto, al que serán invitados el ministro del Trabajo, señor Cavia, y el Instituto Nacional de Previsión.

El director general de Prisiones

El señor Cervantes, acompañado de varias personas más y del gobernador civil, marcharon de excursión al inmediato pueblo de El Ronquillo, donde se proponen pasar el día, regresando a Sevilla al atardecer.

Felicitación al ministro de Fomento

Una numerosa comisión de la Sociedad La Unión de empleados de escritorio visitó al señor Elio, a quien felicitó por su campaña a favor del abaratamiento de las subsistencias, y rogándole que, en nombre de la sociedad, enviase al ministro de Fomento, señor Espada, la más entusiasta y ardorosa felicitación por su campaña en los actuales momentos, defendiendo tenazmente los intereses del consumidor, en contra del egoísmo de acaparadores y negociantes.

El gobernador comunicó seguidamente por teléfono al señor Espada la felicitación recibida.

Los abusos de una Empresa

Una numerosa comisión de socios del Círculo Mercantil, del pueblo de Bollullas, visitó al gobernador civil para protestar de los atropellos y abusos que la Sociedad Eléctrica, suministradora del fluido a dicho pueblo, comete diariamente con los abonados.

El director de Comunicaciones

En el expreso de esta mañana llegó a Sevilla, acompañado de su esposa, el director general de Comunicaciones, quien regresará a la corte mañana por la noche.

La Junta de Subsistencias

Tampoco se ha reunido hoy la Junta provincial de Subsistencias. Se cree que lo hará el lunes.

Las criadas infieles

Por denuncia del notario don Ramiro de la Vega, la guardia civil de Morón detuvo a la sirvienta Josefa Posadas, de diecisiete años, presenta autora del robo de una cajita que contenía alhajas por valor de 7.000 pesetas y que desapareció del domicilio del señor Vega.

La labor del juzgado especial

El juez especial que entiende en todos los procesos derivados de la actuación del terrorismo sindicalista, conversó breves momentos con los periodistas.

Les manifestó que había cumplimentado un exhorto del juzgado de Utrera y que actualmente las causas en tramitación se elevan a 76, de las cuales cuatro tiene ya terminadas.

Hoy ha dictado auto de prisión y procesamiento, por cotización ilegal, contra el obrero Francisco Arias.

Los pobres guardias!

En la calle San Luis, reñían a pedradas limpias los muchachos de catorce años, Antonio Oliver Delgado y Víctor García Barrio.

Una pareja de guardias municipales quiso poner fin a la contienda y los rivales hicieron alto en el combate, haciendo causa contra el enemigo común ¡los pobres guardias! que recibieron una lluvia de pedradas.

No paró aquí la cosa, sino que intervinieron las madres de los muchachos, también contra los guardias, y también contra ellos lograron levantar la indignación de algunas vecinas.

Los muchachos fueron detenidos, ¡al fin pero no así las madres, empujadas que los guardias estimularon más árduea que la conquista de Troys.

Queja de los reclusos

Un periódico local ha recibido carta que firman varios reclusos, pintando la situación en que viven.

Dicen los firmantes de la carta, que en el dormitorio número uno, duermen apretados más de sesenta hombres, teniendo allí mismo que evacuar todas las necesidades, por lo que aquello por su pestilencia es un foco de infección.

Las aguas llegan hasta las mismas camas. La mayoría de ellos padecen de enfermedades contagiosas, y los desinfectantes solo se facilitan muy de tarde en tarde.

Afirman que viven en la más extrema miseria, haciendo vida más propia de cardos que de hombres. La comodidad es deficientísima y la higiene personal es nula.

El periódico pide que se mejore el régimen de vida en la cárcel, procediéndose a descongestionar ésta, trasladando a otras a los presos sociales, que ascienden a más de 200.—Corresponsal.

5-III-921.

Para la Asamblea Regional Republicana que se verificará los días 18 al 21 o 22 del corriente, en Málaga, se ha repartido la siguiente circular:

1.º Claro es que pueden acudir a nuestra labor cuantos republicanos deseen cooperar a los fines expuestos en la circular número 1 del Directorio de la Democracia Republicana, inserta en «El País» (8 de Febrero) y en la convocatoria para esta Asamblea Regional Andaluza (11 del mismo mes), publicada en la prensa de Madrid y provincias, singularmente por los periódicos adheridos a nuestro Congreso.

2.º Ante las dificultades de urgencia que se nos han acumulado, suspendemos para más adelante el concurso de trabajo de las Islas Canarias y de las relaciones ultramarinas, con la esperanza de que esta primera Asamblea sea preparatoria también de una segunda, más amplia, que en otoño pueda verificarse.

3.º Como el partido habrá de hacer sacrificios en plazo no lejano para auxiliar a nuestra prensa, nos parece que no puede exigirse por el momento a los adheridos más contribución que la de un mínimo de diez pesetas a las entidades, centros, casinos, círculos, cooperativas y demás organismos; así como se fije en calidad de cuota individual la de cinco pesetas.

4.º La secretaría ha quedado encomendada al diputado don P. Gómez Chai, abogado y catedrático, con dos adjuntos en las oficinas del periódico «El Popular», de Málaga.

5.º Contamos que el concurso del jefe, así como con la representación republicana en Cortes, y no dudamos de que también cooperarán en nuestra obra antiguos diputados de ésta y otras regiones, bien penetrados de las necesidades de Andalucía, de la solución para sus conflictos, y en general del planteamiento de los problemas que más cerca nos atañen, tanto en el orden moral cuanto económico que la vida contemporánea agudiza en estos instantes.

6.º La inauguración (a que asistirá don Alejandro Lerroux) así como la clausura, procuremos que revista la consiguiente solemnidad, de igual manera que se organizarán excursiones políticas para aprovechar los mayores resultados en nuestra propaganda y fines.

7.º Los correligionarios que deseen presentar temas al debate, así como los que se propongan intervenir en unos u otros, se servirán comunicarlo a la secretaría, aparte del derecho que cada asambleísta goza en las sesiones o en los plenos, para colaborar en todo momento con arreglo al reglamento de nuestro Congreso de la Democracia Republicana de 14 de Noviembre de 1920.

Esperando que todos los correligionarios secundarán con la requerida urgencia la preparación de nuestra Asamblea Regional, les agradecemos tan señalado favor sus afectuosos amigos que fraternalmente estrechan su mano, Eloy Vaquero y Adriano Moreno, por Andalucía alta.—Diego Martínez Barrio y Hermenegildo Giner de los Rios, por Andalucía baja.

Fábrica de Mosáicos

HIDRÁULICOS COMPRIMIDOS Depósito de materiales de construcción y Fábrica de Yesos NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN (E. tación de Campo Real)

Manuel García Bartolomé

DESPACHO: PLAZA DE COLÓN, 15.—CÓRDOBA

Máquinas de escribir «Woodstock» Relojos de oro Escopetas de caza Gemelos prismáticos Bicicletas Máquinas parlantes Discos Pianos automáticos Rollos musicales Armoniums

Todos estos artículos de gran utilidad pueden ser adquiridos en la Sociedad Hispano-Americana

Avenida de la Libertad, 27.—San Sebastián

Grandes e increíbles plazos para el pago

Agencia para Córdoba y su provincia: Calle Claudio Marcelo, 5 AGENTE, EDUARDO AREVALO P. DE LARA

Exposición permanente de todos los artículos anunciados Entrega inmediata de los mismos

Nuestras garantías son únicas

Concedemos ocho días de prueba, admitiendo la devolución del artículo adquirido, si éste no resulta del completo agrado del comprador.

Para la petición de catálogos por correo utilícese el adjunto cupón

SOCIEDAD HISPANO-AMERICANA Avenida de la Libertad, 27.—SAN SEBASTIÁN

Don Residente en Provincia de Calle de num. piso desea recibir catálogos de FRANQUEO 2 CENTIMOS

El Ateneo Escolar Veterinario, siguiendo la labor cultural emprendida en años anteriores, inauguró ayer tarde la serie de conferencias que en el presente curso propone llevar a efecto.

La conferencia inaugural, que tuvo lugar a las cinco de la tarde en el salón de actos de la Escuela de Veterinaria, estuvo a cargo del culto director de dicho centro, don Gabriel Bellido Luque, quien disertó sobre «La importancia social del individuo y de las colectividades en la razón directa de su moral profesional».

Después de hacer observar al auditorio lo difícil que es el incrustar en las inteligencias de la juventud las cosas serias, empieza analizando los diferentes criterios que sobre moral debe entenderse. Desde la moral predicada por la filosofía cristiana, hasta aquella otra positivista, impuesta por la soberanía del más fuerte, hace un detenido estudio en frases elocuentes.

La moral cristiana, dice—basada en la ley eterna de Dios, es la que prevalece en casi todas las naciones; ella busca siempre el bien, es la que debemos de buscar.

Hace después resaltar el inmenso papel juega en la sociedad la moral profesional, dependiendo de ella siempre el bienestar de las clases.

Se extiende en largas consideraciones sobre la importancia que en sí tiene la Veterinaria, haciendo ver el indispensable papel que ha de desarrollar en el futuro, hecho que no podrá realizar si no le asiste una moral segura y justa.

Termina excitando a los estudiantes para que en el día de mañana, cuando empiecen a luchar en sus respectivas profesiones, lo hagan con un creciente amor a la clase a que pertenezcan, que si al principio tuvieren que vencer dificultades, no desmayen hasta conseguir un anhelo porvenir, basado siempre en la más equitativa moral.

Una estruendosa salva de aplausos coronó las últimas palabras del orador.

Gran Laboratorio químico Se analiza toda clase de minerales, aguas, sustancias alimenticias, bebidas, abonos, combustibles, materiales de construcción, etc. Precios económicos Se gestionan toda clase de asuntos industriales y agrícolas. Se dirigen toda clase de minas por Ayuntamientos. Dirigirse a D. MIGUEL ALVAREZ, San Pedro, 10.—Córdoba.

Una buena luz SE TIENE COMPRANDO LOS APARATOS O LAMPARAS QUE VENDEN EN CORDOBA EN LA CALLE CLAUDIO MARCELO, 5 — Almacén de Música — NOTA IMPORTANTE No da humo ni olor y son más económicos en su gasto que los carburos y aparatos de GAS y ELECTRICIDAD

TEA ROOM Sigue estando muy animado este elegante salón, especialmente de cinco a siete te (hora del te)

Roses, Gómez y C. ALMACÉN DE HIERROS Grandes existencias del más acreditado cemento marca ASLAN. Avenida de Canalejas, 4.—Córdoba

SAN JOSE Talleres Mecánicos de Construcción Fundición de Hierro y Bronce BERNARDO ALBA PULIDO Especialidad en prensas y aparatos para aceite ENRIQUE TORRES CONSTRUCTOR DE OBRAS DE HORMIGÓN ARMADO PARA REFORZAR Y DETALLAR. Avenida de Canalejas, 7, dp.—Córdoba

MAIZ PLATA

PARA PRECIO Y CONDICIONES DIRIGIRSE A LOS SEÑORES CARBONELL Y C.ª, S. EN C. EN SUS OFICINAS: ANGEL DE SAAVEDRA, 13

MAXWELL

Este SELLO debe tener el automóvil que V. adquiere. Significa bondad en su construcción y economía en su funcionamiento. Tengo siempre coches para entregas inmediatas. JOSERUANO Y RUANO, Ingeniero.-A. de Canalejas, 38.-Córdoba

TEJADA y GARCIA

Coloniales por mayor Almacenes y Escritorio: Avenida de Cervantes, 24.—Córdoba

ALMACÉN DE MADERAS

DE Baldomero Milla Prolongación de R. es Católicos (a espaldas del Estuche Azucarero de Córdoba y C.ª) TELÉFONO, 480.—CÓRDOBA

Maderas pino rojo, caoba, cedro, roble, satén, nogal, pino portugués, pino Castilla, tablao para entarimados, chapas nogal, roble, caoba y cedro. Con maquinarias para toda clase de laboración de maderas.

Sociedad Hispano-Americana

Avenida de la Libertad, 27.—San Sebastián

Grandes e increíbles plazos para el pago

Agencia para Córdoba y su provincia: Calle Claudio Marcelo, 5 AGENTE, EDUARDO AREVALO P. DE LARA

Exposición permanente de todos los artículos anunciados Entrega inmediata de los mismos

Nuestras garantías son únicas

Concedemos ocho días de prueba, admitiendo la devolución del artículo adquirido, si éste no resulta del completo agrado del comprador. Para la petición de catálogos por correo utilícese el adjunto cupón

SOCIEDAD HISPANO-AMERICANA Avenida de la Libertad, 27.—SAN SEBASTIÁN Don Residente en Provincia de Calle de num. piso desea recibir catálogos de FRANQUEO 2 CENTIMOS

Información telefónica

De Madrid

Madrid 6 (1'30 m.)

Próxima modificación ministerial

En el Congreso ha circulado hoy intensamente el rumor de que muy en breve se operará en el seno del Gobierno una importante modificación, según parece, para dar entrada en el Gabinete a varios amigos del señor Cierva, como consecuencia obligada del acuerdo que éste ha llevado con el señor Dato.

Reunión de la Liga Africana

En la sección séptima del Congreso se reunió esta tarde a última hora la Liga Africana, con asistencia de los señores Maura, Goicoechea, Antón, Alfau y otros.

Presidió esta reunión el señor Bonelli, vicepresidente de la Liga, el cual dio cuenta de la designación de la nueva junta directiva, e hizo entrega de la presidencia a don Antonio Maura.

Se dio cuenta, además, de la modificación de los estatutos, y de que los señores Alcalá Zamora y Rayo Villanova habían aceptado las vicepresidencias que se les ofrecieron.

Al ocupar la presidencia el señor Maura, los concurrentes le hicieron objeto de una cariñosa ovación.

El ilustre político pronunció un discurso, en el que puso de relieve la importancia del ideal africanista, ofreciendo trabajar decididamente en la Liga, a pesar de sus muchas ocupaciones.

El esfuerzo principal de los que componen la Liga debe dirigirse a que el país entero se fije en el problema africanista y ejerza en cierto modo una acción vigilante y fiscalizadora sobre los actos de los gobiernos relacionados con este ideal.

El mayor inconveniente con que se tropieza es la apatía de los que más obligados están a interesarse por los problemas de Marruecos. Nosotros, entre los que hay hombres que pertenecen a todas las colectividades, estamos obligados a realizar personalmente una labor individual en los organismos colectivos a que pertenecemos.

Tal debe ser la actuación de la Liga Africanista, que llegue a estar capacitada para convertirse en el órgano adecuado para la continuación de la actual política de España en Marruecos. Después de la labor que nuestro ejército realiza, hay que desarrollar una política de penetración, que es la que se encomienda a la Liga. Nuestro esfuerzo haría que las brillantes acciones de nuestro ejército fuesen fructíferas, y además podría conseguir que se aligerasen las cargas que, sobre la nación, hace pesar el protectorado de Marruecos.

La penetración y el trazado de una definitiva orientación de nuestra política africanista son los deberes de la Liga.

Al terminar su discurso, el señor Maura fué entusiásticamente aplaudido.

El arancel y el Parlamento

Esta noche recoge el periódico «La Epoca» la indicación que se ha hecho recientemente de que el arancel se fije por el Parlamento en plena sesión.

El órgano oficioso del Gobierno se espanta de pensar lo que esto sería; y dice que si la sola discusión de los presupuestos da margen a que suceda lo que ordinariamente ocurre, no es posible imaginar lo que serían las sesiones de las Cámaras si en ellas hubiese que fijar el arancel de unas mil trescientas partidas, escondidas en las cuales hay tantas aspiraciones particulares y tantos intereses privados.

Harto hace el Parlamento—dice el periódico—si consigue dar en las sesiones una orientación fija para la aplicación del arancel.

Las penurias de «El Socialista»

Hoy se ha publicado «El Socialista» con una sola página y en papel de mala calidad. En el artículo de fondo se duele el periódico de que las organizaciones obreras rehuyan al contribuir a los gastos que su publicación exige y anuncia que puede ocurrir que desaparezca aún antes de que se celebre el anunciado congreso socialista.

Un nombramiento

Ha sido nombrado consejero delegado de la compañía de ferrocarriles del Norte el señor Ruiz Senen.

La baja de las subsistencias

En una de las sesiones del Congreso se reunieron diputados y senadores pertenecientes a las fuerzas vivas, para tratar de la baja del trigo, el aceite y otros artículos de primera necesidad.

Una tihona reguladora

El alcalde, conde de Limpias, ha declarado que tiene el propósito de incluir en el presupuesto una partida de doscientas mil pesetas para la instalación de una tihona reguladora. En este establecimiento se elaborará el pan por cuenta del municipio, con objeto de mantener el precio justo.

La reforma de la Gran Vía

Por Real orden de Gobernación ha sido desestimada la instancia del Ayuntamiento para acometer la reforma de la Gran Vía que se tenía proyectada.

Los sublevados de Zaragoza

El lunes se reunirá el Consejo Supremo de Guerra y Marina, para ver la causa instruida a dos cabos, veintiseis soldados y un paisano, por los sucesos ocurridos el pasado año en el cuartel del Carmen, de Zaragoza.

Lo presidirá el marqués de Estella.

No hay crisis

Se pueden desmentir los rumores de crisis que han circulado durante el día de ayer. Hasta tanto no se discuta el Mensaje de la Corona en ambas Cámaras, es seguro que no ocurrirán sucesos políticos.

De Provincias

Barcelona

Consecuencias de una explosión

Barcelona 5.—En vista de que la explosión de una caldera ocurrida en la fábrica de los señores Serra y Rosell, en la calle de San Juan de Mata, había causado importantes desperfectos en el edificio, el alcalde, en previsión de que pudiera ocurrir un hundimiento, ha prohibido el tránsito por el trozo de dicha calle que corresponde al mencionado edificio y ha conminado al propietario para que efectúe las reparaciones necesarias.

El marqués Castellforite

Barcelona 5.—Ha marchado a Madrid el general de división marqués de Castellforite, que el lunes será recibido en audiencia por el Rey. Fué despedido en la estación por numerosas personalidades.

El gobernador civil no recibió esta noche a los periodistas por haber estado debidamente en dicho general.

Función benéfica

Barcelona 5.—El próximo miércoles se celebrará en el teatro Novedad, una función organizada por el centro del Ejército y la Armada a beneficio de la cooperativa de Casas baratas.

Sindicalistas detenidos

Barcelona 5.—Los mozos de escuadra han detenido y puesto a disposición del gobernador, al sindicalista Dionisio Soriano Campos, que llegó recientemente a ésta procedente de Castellón.

Se le encontraron carnets, sellos de cotización del Sindicato único del ramo de construcción y otros documentos comprometedores.

También ha sido detenido Isidro Lloa, el cual se dedicaba a recorrer los domicilios de los trabajadores recabando el apoyo de éstos para emprender una acción que tenía por finalidad la libertad del Noy del Sucre y de otros sindicalistas encarcelados.

Bilbao

El precio del pan

Bilbao 5.—Hoy se ha fijado el precio máximo del pan en setenta y cinco céntimos el kilo.

Conferencia de Bergamin

Bilbao 5.—El señor Bergamin ha dado una conferencia en la sociedad «El Sitio», sobre aranceles.

Mañana domingo regresará a Madrid.

Un atentado

Bilbao 5.—Dicen de Lamiaco que el encargado de una fábrica de vidrio, llamado Argimiro Quevedo, fué objeto esta mañana de una agresión.

Varios desconocidos le hicieron numerosos disparos, dándose seguidamente a la fuga. El agredido resultó ileso.

Cádiz

Visita del Director general de Obras públicas

Cádiz 5.—Llegó el Director general de Obras públicas, señor Castell, el cual viene a realizar varias visitas de inspección y a estudiar el proyecto de ampliación de los diques y construcción de uno nuevo.

Ha ofrecido que se consignará una partida de cien mil pesetas para hacer sondeos.

Asistió el señor Castell a una reunión de la Junta de Obras del Puerto en la que se trató ampliamente de las reformas proyectadas.

También se ha tratado del proyecto de monumento a las Cortes de Cádiz. Una comisión de autoridades, patronos y obreros de Chiclana estuvo visitando al señor Castell, para pedirle se acometa cuanto antes la ejecución de obras públicas en aquel término, para resolver la crisis obrera.

El Director general de Obras públicas se propone marchar al Puerto de Santa María y de allí a Jerez y Sevilla.

Lugo

Colocación de cartuchos de dinamita

Lugo 5.—En el domicilio del alcalde de Mondoñedo, don José Alvarez, se encontraron seis cartuchos de dinamita con la mecha encendida. Fué milagroso que una persona de la casa advirtiera la colocación del explosivo y pudiera apagar la mecha unos segundos antes de que la explosión se provocara.

Se cree que el atentado obedece a una venganza de los obreros agrícolas del pueblo.

Oviedo

La crisis de la industria minera

Oviedo 5.—Se reunió la Asociación Patronal de mineros asturianos, acordando la adopción de varias medidas encaminadas a atajar la ruina que provoca la crisis minera por la baratura del carbón extranjero.

Se acordó rebajar los sueldos y jornales de los directores, empleados y obreros de las explotaciones mineras a partir del próximo día 10.

Para poder sostener la competencia los mineros solicitarán además medidas de excepción por parte del Gobierno.

Santander

Conflicto obrero

Santander 5.—Han quedado rotas las negociaciones que venía desenvolviendo la comisión mixta de patronos y obreros metalúrgicos.

El origen de la ruptura ha sido el pleito de los carpinteros. No obstante esto, la Federación local de sociedades obreras continúa sus negociaciones con la representación patronal para resolver la cuestión que los carpinteros plantearon.

Vitoria

Sindicato disuelto

Vitoria 5.—La junta directiva del Sindicato único de trabajadores de Puebla se ha dirigido al gobernador, comunicándole el acuerdo de disolverse.

Zaragoza

Una equivocación funesta para los exportadores

Zaragoza 5.—El secretario de la Junta provincial de subsistencias recibió ayer un sobre dirigido al gobernador, y halló en él una comunicación de la federación de fabricantes de calzado de Zaragoza al representante de la federación de Palma de Mallorca, en la cual se le anunciaba que los patronos zapateros habían acordado declarar el boicot a los fabricantes que abandonando la resistencia a la baja se han decidido a vender el calzado a precio económico.

En dicha comunicación se excitaba a los fabricantes de Palma de Mallorca a que el boicot se generalizase. Además se anunciaba que sería declarado asimismo a una fábrica de Barcelona que vendía a bajo precio.

La causa de que esta comunicación cayera en manos del gobernador, fué un error del encargado de dirigirla, que equivocadamente la metió en el sobre de una solicitud que al mismo tiempo se enviaba al gobierno civil solicitando permiso para una reunión.

Al tener el gobernador noticia de esto, decretó la disolución de la sociedad patronal.

Del Extranjero

Defensión de los condes de Karoly

Roma.—Se tienen noticias de que en Florencia han sido detenidos los condes de Karoly, los cuales recibían frecuentemente grandes sumas, que se supone destinaban a hacer una activa propaganda comunista.

La lucha en Irlanda

Londres.—Un despacho de Dublín dice que al pasar un automóvil blindado en el que iban varios soldados británicos por una de las principales calles de aquella capital, se produjo una explosión preparada por los sinn feiners. Los soldados dispararon contra los vecinos. Han resultado siete paisanos muertos. Pericieron dos soldados.

La revolución en Rusia

Londres.—Un despacho de Reval dice que Petrogrado, Cronstadt y otras poblaciones importantes de la Rusia soviética se hallan en poder de los revolucionarios.

Una nota de los aliados a Norteamérica

Londres.—Afirman que los gobiernos aliados se han dirigido al presidente de los Estados Unidos, Harding, por medio de una nota, en la que se le formulan las siguientes preguntas:

«Los Estados Unidos, el presidente y el secretario de Estado, simpatizan con la política de los aliados?»

«¿Están los Estados Unidos dispuestos a retirar las tropas de ocupación en el Rhin?»

Luchas contra los comunistas

Constantinopla.—Las tropas georgianas siguen haciendo frente a los comunistas en Soukenn. Témes, sin embargo, un movimiento envolvente del ejército rojo.



¡Recuerde usted!

por si en alguna ocasión puede convenirle, o a cualquiera de los suyos, que las enfermedades de **ESTÓMAGO E INTESTINOS** por anti-guas que sean, se curan con eficacia tomando después de la comida el

DIGESTÓNICO

DE VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERÍAS

Huelga general revolucionaria

Buenos Aires.—Noticias de Córdoba dicen que se ha declarado allí la huelga general revolucionaria, promovida por los sindicalistas. Ha habido algunos choques con la fuerza pública, a consecuencia de los cuales hubo seis heridos. Se han practicado numerosas detenciones.

Entierro del rey de Montenegro

Antives.—Se han celebrado solemnemente los funerales por el alma del rey de Montenegro.

El cadáver fué conducido a bordo de un torpedero de la flota italiana y escoltado por varios navíos de guerra, hasta San Remo.

El acto del sepelio fué solemnísimos, asistiendo la familia real de Montenegro y la de Italia.

Los bolchevistas reprime la revolución ferrocarrilera

Hulda de obreros.—Cronstadt en poder de los revolucionarios

Elsingfors.—Noticias de Moscú dicen que el gobierno de los soviets ha procedido ferozmente para cortar la revolución.

Millares de obreros han abandonado las ciudades, refugiándose en el campo. Las ejecuciones se hacen en racimos. El movimiento está apoyado por considerable número de soldados y por el elemento obrero.

La plaza de Cronstadt sigue siendo inexpugnable para el ejército de los soviets.

MENCHETA.

R. I. F. A.

Las misas que se celebren el día 8 del corriente, de ocho a nueve y media, en la parroquia de San Nicolás de la Villa, serán aplicadas en sufragio del alma de la

Sra. D.^a Consuelo Azorin Izquierdo

Que falleció en Córdoba el día 28 de Febrero próximo pasado

Su desconsolado esposo don Francisco Muela Moreno, hijos, padres, hermanos y demás familia, ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por el alma de la finada.

Carbonell y Compañía (S. en C.)

Casa Central en CORDOBA (Fundada en 1866)

Fábrica de refinación de aceites, mismo sistema. La primera en España.—Fábrica-molino de aceite fino sistema Marqués de Cabra.—Bodegas de vinos finos de Montilla y los Moriles.—Fábrica de harinas blancas Austro-Húngara, Davenport y Hübler.—Producción diaria, 25.000 kilogramos.—Almacén de maderas de Florida, Austria y América.—Fábrica de féculas y pastas para papel.

Compra-venta de Cereales y Legumbres

Sucursal: en Sevilla. Grandes almacenes de maderas de Florida, Austria y América.—Fábrica de azúcar.—Accitunas.—Compra-venta de cereales.—En Melilla. Abastecedores de la Comandancia de Ingenieros.—Grandes almacenes de maderas de Florida, Austria y América.—Fábrica de azúcar y labrar.—Aceites de oliva, Jabón. Vino. Alcohol. Fisiología. Azúcar. Hierros. Cementos, etc., etc.

AQUILAR DE LA FRONTERA, CASTRO DEL RIO Y PINOS PUENTE

Grandes fábricas de aceites de crujo, Sulfato de Carbono y de Jabón.

Producción diaria: 30.000 kilogramos de aceite

CALZADOS

PARA CABALLERO SOLAMENTE

GARANTIZADOS, TODO MATERIAL, SIN CARTÓN

NUESTRA FÁBRICA DE CALZADO COSIDO GOODYEAR WELT.—Barcelona

Producción diaria, 800 pares

Los vendemos directamente al público con exclusión de intermediarios. Nadie podrá ofrecerte mejor artículo a menos precio porque somos los fabricantes.

Si usted nos compra un par de calzado, ahorrará unas pesetas y será el mejor propagandista de nuestras marcas.

Venta: calle María Cristina, sin número, Tostadero (junto a la Imprenta Moderna)

Calzados Prime Quality — Sucursal permanente en Cádiz: San Francisco, 21

Carlos González y H.^{no}

—CORDOBA—

Almacenes: calle Dr. León Torrelas

Exposición y escritorio: Alfonso XIII, 37

Teléfono núm. 450

—Materiales de construcción—

Casas en Sevilla, Madrid, Huelva y Málaga

Alfonso Redondo

Duque de Hornachuelos, 7.—CORDOBA

Ventas a plazos y al contado

Anuncios económicos

HASTA CINCO LINEAS, 50 CENTIMOS INSERCIÓN

Au Corset Français.

Se hacen corsets sobre medida. Elegantes corset forma Imperio. Pajas higiénicas para descensos de enfermedades del vientre o riñón, aprobadas por los médicos. Gran surtido en generos de alta novedad tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las costureras de París.—Alfonso XIII, núm. 33. Teléfono 93, Córdoba.

Automóviles y coches de alquiler para viaje y paseo.

de José Herrera Iglesias.—Para avisos: Plaza del Comercio, 1, y Casino Labradores

Automóviles de alquiler de Antonio Cuevas.

Jesús María, 8. Esquina de Rodríguez Sánchez. Parada de noche, frente a «España» y Francia.

Electricidad.—TRENAS Y FERNÁNDEZ.

Alfonso XIII, núm. 6.—En esta casa se hacen instalaciones de luz, timbres, pararrayos, teléfonos, motores y todo lo concerniente al ramo de electricidad. Se venden las mejores lámparas, como son las «A. E. G.» y «Ortan», de filamentos metálicos, y las de medio vatio «Philips» holandesa y lámpara «Tugran» húngara.

—Oye, ¡te ha crecido el pelo! ¿Te das el Petróleo Gal?— ¡No, hombre! Es que uso gorras de la Cuesta de Luján.

Gertrudis Serrano.

Profesora en partes. Plaza de la Peja, 5 dup.—Consulta de 12 a 2.

Viuda de Jose Barea.

En este establecimiento los precios del toino son los siguientes: Salado, para dentro, por hojas, un kilo 350 pesetas. Para fuera, por hojas de 25 kilos en adelante, un kilo 325.

Se vende picón de orujo a 5 pesetas el sacor grande de 100 kilos.

Servicio a domicilio, garantizando la calidad. Se reciben avisos en el Café Suro, de dos a cinco de la tarde.—Francisco Merino Moreno, Plaza del Corazón de María, 181.

Rodríguez Ortega.

En la calle de San Pablo, 47, Sastrería de Fernando Rueda, se necesita una señora sola, para que se haga cargo de la casa y de unas huérfanas de madre.—Inútil presentarse sin buenas referencias.

Anís Bombita

Coñac JIMENEZ

RUTE

LA PERLA

Gondomar, 1.—CORDOBA.—Teléfono 4

Establecimiento acreditado, cómodo y céntrico, reformado recientemente.

Es el preferido por las personas de buen gusto.

Chocolate con bolla o bizcochos a 50 céntimos

Elegante departamento de tocador para señoras

Servicio permanente — Billares

“LAS FONTANILLAS,”

Serrano, Mora y C.^a S. en C.

CORRESPONSALES DEL BANCO DE ESPAÑA

Fábricas y refinería de Aceites de Oliva y Jabones

Exportación — LUCENA (Córdoba)

Gran Teatro -- Ideal Cinema --

—FUNCIÓN PARA HOY DOMINGO 6 MARZO 1921— ESPECTÁCULO PREFERIDO POR EL PÚBLICO SELETO

A las seis y media de la tarde, gran matinee, tomando parte todos los artistas.

—Estreno del primer episodio de la sensacional serie de aventuras en las selvas, Tarzán o el hombre mono, monumental y extraordinaria serie donde se desarrollan emocionantes escenas de aventuras en bosques salvajes.—Estreno del 15 episodio, desenlace final de la serie EL PELIGRO OCULTO y exhibición del 14 episodio.—Exhibición de la chistosa cinta, en dos partes, Charlot, maquilista. Gran éxito de risa.—Durante la proyección, selectas composiciones musicales.

A las nueve de la noche.

—Primer episodio de Tarzán o el hombre mono y exhibición del 14 y 15 episodios, desenlace de la serie EL PELIGRO OCULTO.—Éxito asombroso de la atracción mundial de primer orden Troupe Hermanns Gómez, canzonetistas, duetistas, acróbatas, saltadoras, equilibristas, pantomimas bailables y acrobáticas. Hoy variado repertorio.

Salón Ramirez -- Gran Cine --

Función para hoy domingo 6 de Marzo de 1921

Gran matinee infantil a las cinco y media de la tarde, regalándose preciosos juguetes a los niños.—Repeticón por última vez del tercer episodio de la emocionante serie PANTHER, interpretada por los tan populares artistas, Carpana y Puñales, y estreno del cuarto, titulado «La otra mitad». A más completarán el programa chistosísimas películas cómicas y tomando parte todos los artistas del Salón.

Por la noche, desde las ocho y media en adelante, grandes sesiones de Cine y Varietés, estrenándose el cuarto episodio de la sensacional película PANTHER y última exhibición del tercer episodio de la sensacional película CARLEODOPOL.—Gran éxito de la notable bailarina PAQUITA PAGÁN.—Éxito grandioso de la simpática y colosal canzonetista PILAR ESCUDERO.—Para precios, véanse las pizarras del Salón.—Durante la proyección, selectas composiciones musicales.—Mañana gran debut.—Próximamente, la reina del baile español ANTONIA MERCE (LA ARGENTINA).